



Roger Senserrich:

“Trump ha movido al Partido Republicano hacia el centro”



Muriel Alarcón

La decisión del politólogo español Roger Senserrich (1979) de estudiar el origen del fenómeno de Donald Trump surgió a fines de 2015, cuando los primeros sondeos lo posicionaron como favorito en las primarias republicanas. Con el tiempo, la pregunta se volvió más urgente a medida que el Partido Republicano no lograba frenarlo. “Visto desde una perspectiva europea, Trump es una persona que no está calificada ni preparada para llegar a la presidencia, pero, en cambio, genera esta fascinación en un sector mayoritario del electorado y quería explicarme por qué”, dice Senserrich por videollamada desde

Según el politólogo español, que en los últimos años se ha dedicado a estudiar el fenómeno del trumpismo, el próximo presidente de los EE.UU. “ha radicalizado al partido en cuestiones de democracia, pero en políticas económicas, industriales y comerciales lo ha movido al centro”.

New Haven, Connecticut.

A mediados de este año, Senserrich lanzó «Por qué se rompió Estados Unidos: Populismo y polarización en la era Trump», un libro en el que indaga por qué, a pesar de sus escándalos, el multimillonario sigue congregando apoyos que desafían la lógica tradicional. Senserrich, fundador de «Politikon», una plataforma de análisis centrada en entender la actualidad desde la ciencia política, y colaborador de «Vozpópuli», una publicación española especializada en análisis político y económico, expone las raíces históricas y estructurales que, semanas atrás, le dieron a Trump 312 votos electorales y un 49,9% del voto popular, llevándolo nuevamente a la Casa Blanca.

“El periodo de la pospandemia ha sido horrible para cualquier partido que estaba en el gobierno”, dice Senserrich sobre la derrota que dejó fuera del poder a la demócrata Kamala Harris. “Pero también se tiene que recalcar que Trump no ha ganado por mucho. Es una elección que refleja un país dividido casi en partes iguales”.

Para el politólogo aún es temprano para sacar conclusiones sobre las razones tras el triunfo, pero el contexto actual permite esbozar algunas claves que explican su ascenso. “No estoy seguro que podamos decir que Trump ganó porque sus votantes saben quién es. En Trump hay mucho de Test de Rorschach, esos test psicológicos que te ponen unas manchas ade-